

Lettre d'information à l'attention des médecins correspondants

LE RENOUVELLEMENT DES GÉNÉRATIONS, UN ENJEU POUR LA MÉDECINE LIBÉRALE



Confrontés à une pyramide des âges déséquilibrée entre départs à la retraite et pénurie de médecins, la Nouvelle Clinique Bonnefon tente de faire preuve d'originalité dans le renforcement de ses équipes médico-chirurgicales.

En premier lieu, nous avons considéré que c'est notre projet médical qui doit être attractif pour les médecins qui choisissent d'exercer dans notre établissement. Nous l'avons fondé sur **l'exercice en équipe pluridisciplinaire**, sur **l'unité de lieu** entre le cabinet et le plateau technique (tous les nouveaux praticiens ont leur cabinet de consultation au sein de la clinique), sur **la synergie entre Nîmes et Alès** (de grands cabinets de spécialité chirurgicales gardois).

En second lieu, nous avons décidé de nous ouvrir à des praticiens provenant de l'Union Européenne pour les spécialités où nous rencontrons une situation de pénurie en France (voir ci-après). Dans ce domaine, la compétence, l'aptitude à travailler en équipe et le sens relationnel, sont les critères incontournables sur lesquels sont fondés nos choix.

Ainsi, en ce début d'année, nous avons pratiquement atteint nos objectifs dans la constitution de l'équipe médico-chirurgicale de la Clinique Bonnefon : **20 nouveaux médecins spécialistes et chirurgiens** ont intégré la clinique, soit en remplacement de départs à la retraite, soit en renforcement d'équipes ou création de nouvelles spécialités.

Nous savons que la situation en médecine de ville n'est pas plus aisée. Nous sommes à la disposition de ceux d'entre vous qui souhaiteraient échanger sur nos expériences respectives de recherche de praticiens.

Patrick GIORDANI
Président Directeur Général





Notre souci constant : une clinique accessible à tous

La préoccupation légitime de la population est le reste à charge lors d'une hospitalisation. Notre politique est d'être accessible à tous les patients. Aussi est-il utile de rappeler comment nous fonctionnons dans ce domaine en cas d'urgence ou d'acte programmé.

En cas d'hospitalisation en urgence, les praticiens sont tenus de ne pas pratiquer de dépassement d'honoraires. Cela vaut pour toutes les spécialités. La clinique se doit vis à vis de l'Agence Régionale de Santé de faire respecter cette règle.

Cette règle est également applicable aux bénéficiaires de la Couverture Maladie

Pour pallier d'éventuelles difficultés, nous mettons en place à titre d'essai une cellule « accès aux soins » composée de la direction des soins et de représentants des médecins, chargée d'orienter au mieux le patient pour lui permettre d'être pris en charge dans la clinique.

Cette cellule peut être jointe par le N° Cristal, numéro qui permet par ailleurs de contacter directement, le médecin de médecine interne et gériatrique, l'urgentiste, et le cardiologue.



n° Cristal
09 69 32 82 99

Universelle (CMU) : 3 299 patients ont ainsi été accueillis au sein de la Nouvelle Clinique Bonnefon en 2015.

En cas d'acte programmé en hospitalisation ou en ambulatoire, **aucun de nos spécialistes médicaux** ne pratique de dépassement d'honoraires.

Les chirurgiens et les anesthésistes en secteur 2 se doivent - avec le consentement de certains de leurs patients - de pratiquer des dépassements d'honoraires, dans le cadre prévu par la réglementation, c'est à dire en tenant compte de leur situation.

Le reste à charge

Les patients sont redevables vis-à-vis de la clinique d'un reste à charge. Sur ce point, nous avons fait le choix de signer un accord de conventionnement hospitalier avec la Mutualité Française.

Cet accord permet aux assurés de cette mutuelle de bénéficier du **tiers payant intégral** et d'un **reste à charge chambre particulière de 5€ par jour**. •

L'équipe médicale dès à présent renforcée

La cardiologie

Outre l'arrivée déjà annoncée de deux cardiologues (lire ci-contre), deux spécialistes médicaux ont installé leur cabinet dans notre établissement : le *Dr Sofia AKLOUCHE-SOUALAH*, pneumologue à orientation carcinologique, et le *Dr Christos GEROS*, gastro-entérologue.

L'Unité de Médecine Interne et Gériatrique (UMIG)

Au sein de l'unité de médecine interne, les praticiens de l'UMIG développent un projet de prise en charge des maladies infectieuses et des maladies dysimmunitaires (maladies auto-immunes, auto-inflammatoires et les déficits immunitaires), avec une consultation spécialisée assurée par le *Dr Frédéric VEYSSEYRE*, médecin interniste et titulaire d'un DESC d'immunologie clinique, ancien chef de clinique au CHU de Nîmes, et par le *Dr Olivia BERARU*, médecin interniste et infectiologue.

La rapidité de la prise en charge permet, en coordination avec les services de médecine interne des CHU de Nîmes et de Montpellier, un premier diagnostic, une première ligne thérapeutique et un relai rapide avec les structures universitaires pour des traitements de deuxième ligne.

Le service de médecine interne participe à la RCP mensuelle régionale de Médecine interne du Languedoc Roussillon (CHU de Montpellier, CH Alès Cévennes, CH de Béziers et CH de Perpignan) et la RCP bihebdomadaire d'infectiologie ostéo-articulaire au CHU de Nîmes.

L'UMIG dispose également de 4 lits de soins palliatifs. L'équipe est composée d'un médecin titulaire du diplôme de Soins Palliatifs, le *Dr Philippe BUSIN*, d'une équipe soignante (IDE et ASD) formée aux soins palliatifs, d'une équipe pluridisciplinaire (kinésithérapeute, assistante sociale, psychologue, diététicienne, association des bénévoles des Soins palliatifs du Gard). L'équipe travaille en étroite collaboration avec l'équipe mobile des soins palliatifs du CHAC, avec l'unité de soins palliatifs du CHU de Nîmes, ainsi qu'avec l'équipe d'HAD de l'APARD.

Depuis quelques mois, le service de médecine interne propose une prise en charge diagnostique et thérapeutique rhumatologique avec le *Dr Patrick LAAS*, rhumatologue.

Cette opportunité de prise en charge spécialisée s'intègre parfaitement avec l'ambition d'une unité de diagnostic médical interniste. Elle permet d'avoir une palette élargie de moyens spécialisés dans le traitement de la douleur par des techniques manuelles et manipulatives :

- Le syndrome douloureux aigu nécessitant soit un bilan, soit une prise en charge thérapeutique, radiculalgie : sciatique, cruralgies, cervicobrachialgie ou une prise en charge de diagnostic type : migraines, cervico arnoldgique, genoux douloureux inflammatoires aigus.

- Le syndrome douloureux chronique en général déjà bilanté, sans solution chirurgicale et ne répondant pas au traitement classique : lombalgies chroniques récurrentes, douleur sacro fessière permanente invalidante, douleur chronique articulaire périphérique type genou. •



La cardiologie : une activité qui s'ouvre pour la 1^{ère} fois à Alès au diagnostic par scanner et IRM

Les *Drs Aernout BEEK* et *Maurice REMMELINK* se sont installés au sein de la clinique en janvier 2016.

Ces cardiologues y réalisent la totalité de leur activité : consultations externes de cardiologie et actes diagnostics (échographie, épreuve d'effort, holter) et actes spécialisés au bloc (coronarographie, échographie trans-oesophagienne, échographie de stress et cardioversion électrique).

Dans le cadre d'une coopération avec les radiologues de la clinique (ALBASCAN), ils disposent depuis peu de vacations sur le scanner pour réaliser des actes diagnostics cardiologiques :

- le coroscanner qui est aujourd'hui un examen phare dans la suspicion de la maladie coronarienne,
- et bientôt, sur l'IRM, l'angio IRM, pour compléter l'arsenal diagnostic des cardiomyopathies ischémiques et non ischémiques.

L'équipe des cardiologues assure la prise en charge et la continuité des soins pour les patients du service d'hospitalisation de cardiologie de 20 lits, ou en unité de surveillance continue (5 lits dédiés), et participe aux astreintes en réponse aux sollicitations du service des urgences (24H/24 et 7jours/7). •

Urologie : un plateau technique qui s'étoffe

La Nouvelle Clinique Bonnefon poursuit sa politique d'investissement en urologie afin que la plupart des soins chirurgicaux puissent être dispensés sur place.

Nous disposons désormais de l'urétéroscopie souple numérique qui, couplée au laser, permet de prendre en charge la lithiase rénale et les lésions tumorales de l'uretère et du bassinet.

Pour quelles pathologies ?

- la lithiase rénale : en première intention pour les calculs caliciels inférieurs ou situés ailleurs lorsqu'ils ont une taille comprise entre 10 à 20 mm de diamètre,
- les tumeur de l'uretère, du bassinet et les calices : diagnostic et traitement des lésions,
- certaines formes de syndrome de jonction pyélo urétérale.

Principe du traitement :

- l'intervention est réalisée sous anesthésie générale, en chirurgie ambulatoire ou au cours d'une hospitalisation de 24 heures,
- l'endoscope souple est introduit dans les cavités rénales par voie rétrograde. Le laser permet de fragmenter la lithiase qui peut être extraite pour analyse, de coaguler des lésions hémorragiques ou de vaporiser une tumeur urothéliale de taille réduite et faiblement agressive. •

De nouvelles modalités de prise en charge en ambulatoire

Vous trouverez ci-joint à la lettre d'information n°6, un document d'information qui sera remis à vos patients en complément du livret d'accueil pour les préparer à leur parcours en chirurgie ambulatoire.

Voici une liste des principaux médecins qui pratiquent au sein de la clinique

Nom	Prénom	Téléphone
Anesthésie - Réanimation		
AYA	Guy	
BONNAFOUX	Jack	04 66 56 34 63
POUCHAIN	Pierre Henri	
THOMAS	Hubert	
Cardiologie		
BEEK	Aernout	04 66 56 35 92
REMMELINK	Maurice	
CAMPO-DAVID	Valérie	
GUIHAUME	Jean	04 66 86 14 51
STORDEUR	Jean-Marc	
JOUSSE	Frédéric	04 66 52 38 27
MILOUDI	Mohamed	04 66 52 44 92
Chirurgie dentaire		
FAVIER	Pascal	04 66 52 54 50
Chirurgie dentaire et implantologie		
FERTE	Pierre-Jean	04 66 52 57 96
Chirurgie gynécologique - Chirurgie sénologique		
ROUSSEAU	Emilie	04 66 56 35 92
ROUANET	Gilles	
Chirurgie maxillo-faciale et stomatologie		
BASSIER	Francis	04 66 52 58 82
GAUBERT	Sylvain	04 66 52 32 97
Chirurgie orthopédique		
BERACASSAT	Richard	
BIDAR	Romain	04 66 56 86 36
DUCHEMIN	Philippe	
NICOLAY	Xavier	

Nom	Prénom	Téléphone
Chirurgie orthopédique du rachis		
LECLERC	Vincent	04 66 56 35 89
TRINCAT	Sébastien	
Chirurgie plastique et réparatrice		
PATY	Eric	04 67 55 42 76
HENAUULT	Benoît	04 66 56 35 92
Chirurgie vasculaire, thoracique, cardiaque		
BERNE	Jean-Pierre	
DÜRRLEMAN	Nicolas	
JOYEUX	Frédéric	04 66 56 35 92
LOUIS	Nicolas	
VIDAL	Vincent	
Chirurgie viscérale et digestive		
DELEUZE	Alain	04 66 56 35 92
Chirurgie viscérale et digestive - Chirurgie bariatrique		
DENTE	Mario	04 66 56 41 89
Gastro-entérologie		
DAVID	Dominique	04 66 86 18 51
GEROS	Christos	04 66 56 35 92
JOUVE	Robert	04 66 56 56 78
Gynécologie		
COHEN	Maurice	04 66 30 35 35
COMBECAL	Jacques	04 66 30 50 31
HEUER	Angelika	04 66 56 41 48
MAUREL	Cosima	04 66 30 51 14
WERTZ	Jean-Paul	04 66 43 73 91

Nom	Prénom	Téléphone
Néphrologie		
WUILLAI	Anne	04 66 56 35 92
Ophtalmologie		
ENGELINUS	Fabrice	04 66 34 33 20
RAIMBAULT	Olivier	04 66 52 19 57
O.R.L.		
BONNET	André	
CHAPON	Christophe	04 66 78 72 72
PRINCE	Olivier	
Pneumologie Addictologie Tabacologie Allergologie		
AKLOUCHE-SOUALAH	Safia	04 66 56 36 00
LOUERAT-DUCROS	Céline	04 66 56 82 39
MAUREL	François	04 66 86 05 83
Unité de Médecine Interne et Gériatrique (UMIG)		
Gériatrie		
BUSIN	Philippe	04 66 56 35 92
Médecine interne		
BERARU	Olivia	04 66 56 35 92
VEYSSEYRE	Frédéric	
Rhumatologie		
LAAS	Patrick	04 66 56 35 92
UROLOGIE		
LILLE	Patrice	04 66 56 41 88
AVANCES	Christophe	
BERARU	Alexandru	04 66 56 35 92
MATTE	Alexandre	
VOLPE	Pascal	